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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Fried-
richstadt am 23.08.2022 im Schule an der Treene in Friedrichstadt. 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
Anwesend: 
stimmberechtigt: 
Schulverbandsvorsteher 
1. stv. SV 

Detlef Honnens 
Christiane Möller-v. Lübcke 

Schulverbandsvertreterin Maren Fürst 
Schulverbandsvertreter 
Stellv. Schulverbandsvertreter 

Andreas Pruns 
Berndt Kindt 

 
Außerdem sind anwesend: 
Judith Sörensen, Schriftführerin, Am Nordsee-Treene 
Benjamin Nissen, Leiter Fachbereich Bauen und Liegenschaften, Amt Nordsee-Treene 
Dennis Buchholz, Techniker, Amt Nordsee-Treene 
Simon Thomsen, Techniker, Amt Nordsee-Treene 
Arno Holla, stellv. Schulleiter 
Sabine Cordts, Lehrkraft 
Gregor Crone, Kinderschutzbund für die „Max und Milla“ Einrichtung 
Frau Wiegand, „Max und Milla“ Einrichtung 
Katrin Petersen, Lernbrauchtraum GmbH 
Helmuth Möller, Husumer Nachrichten 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 

9. Sitzung am 14.12.2021 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 

2021 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021 und über die Ver-

wendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrags 
9. Beratung und Beschlussfassung über Investitionen im Rahmen des Förderpro-

gramms "DigitalPakt Schule" 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Entwässerungskanalarbei-

ten 
11. Umbau zur Offenen Ganztagsschule; Vorstellung angedachter Maßnahmen mit 

Kostenschätzung 
  
 Nicht öffentlich 
12. Vertragsangelegenheiten 
13. Personalangelegenheiten 
  
 Tagesordnung 
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14. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Fest-
stellung der Beschlussfähigkeit       
 
Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung 
des Schulverbandes Friedrichstadt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht 
herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die SV Friedrichstadt ist be-
schlussfähig. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung       
2.a. Dringlichkeitsanträge       
 
Einstimmig wird entschieden die Tagesordnung um den neuen TOP 12 „Vertragsangelegen-
heiten“ zu erweitern. Alle anderen Tagesordnungspunkte ziehen in der Reihenfolge dement-
sprechend nach. 
 
 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte       
 

- Einstimmig wird beschlossen den TOP 12 „Vertragsangelegenheiten“ unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 

- Ebenfalls wird einstimmig entschieden unter Ausschluss der Öffentlichkeit, den TOP 
13 „Personalangelegenheiten“ zu behandeln. 

 
 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 9. Sitzung am 14.12.2021       
 
Die genannte Niederschrift wird einstimmig beschlossen. 
 
 
4. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung       
 
Schulverbandsvorsteher Honnens berichtet: 

• Großer Dank gilt den Mitarbeitern des Amtes Herrn Nissen und Herrn Buchholz bei der 
Vorbereitung des Programms IMPULS 2030 II (Schulbau- und Sanierungspro-
gramm). 

• Die Grundschule Friedrichstadt erhält bei einer geplanten Ausgabe von 4,8 Millionen € 
für den Umbau der Schule einen Zuschuss von 2,3 Millionen €. Bei der heutigen 
Preisentwicklung sind Mehrkosten von 20% zu erwarten. Bei der Ausschreibung wird 
sich die Firma Fuchs und Dyker - welche bereits beim Brandschutzkonzept involviert 
waren – bewerben. Sollte die Firma nicht den Zuschlag erhalten, muss geklärt werden 
welche Maßnahmen noch 2022 durchgeführt werden können. 

• Künftig wird Herr Simon Thomsen, vom Amt Nordsee-Treene die Maßnahmen des 
Schulverbandes Friedrichstadt begleiten. Herr Buchholz, wechselt nach Friedrichstadt. 

• z.Zt. hat die Grundschule 178 Schülerinnen und Schüler. 
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• Anfang August wurden 49 neue Schülerinnen und Schüler eingeschult. Die Einschu-
lung war eine gelungene Veranstaltung. Ein großer Dank geht an die Lehrerschaft 
raus. 

• Am kommenden Donnerstag wird ein Termin zur Absprache mit der Stadt Fried-
richstadt über die Umsetzung der neuen 60 Meter Tartanbahn folgen. 

 
Stellvertretender Schulleiter Arno Holla berichtet: 

- Die Schülerzahlen haben sich positiv entwickelt. Die Einschulung fand draußen statt 
und war ein großer Erfolg. 

- Das DAZ-Zentrum in Husum nimmt keine Kinder mehr auf. Alle Kinder mit Migrations-
hintergrund, deren Muttersprache nicht Deutsch ist müssen nun anderweitig unterkom-
men. Aktuell hat die Schule 8 Kinder. Die Lehrkräfte haben keine Erfahrung im Umgang 
mit den Schülerinnen und Schülern, die nicht Deutsch als Erstsprache haben. 

-  Zu Beginn konnte kein Bufdi gefunden werden, mittlerweile hat die Grundschule aber 
ab 01.09. jemanden gewinnen können. 

- Es gibt keine Corona Einschränkungen mehr. 
- Die Grundschule fragt an, ob bewegliche Luftfilter/reiniger Anlagen für die Schule 

angemietet werden könnten. Es werden Geräte für 8 Räume benötigt. 
 
Nach kurzer Rücksprache gibt der Schulverband zu verstehen, dass er die Angelegen-
heit nochmal bespricht, sobald Preise durch Herrn Holla ermittelt worden sind. 

 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
7. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlun-
gen 2021       
 
Der Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung hat am 16.05.2022 die über- und außerplan-
mäßigen Ausgaben geprüft. Die Schulverbandsversammlung beschließt gemäß dem Empfeh-
lungsbeschluss des Ausschusses zur Prüfung der Jahresrechnung einstimmig, die über- und 
außerplanmäßigen Ausgaben in der Fassung des Jahresabschlusses 2021 zu genehmigen. 
 
 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021 und über die 
Verwendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrags    
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig den Jahresüberschuss i.H.v. 
79.226,25 €, der Allgemeinen Rücklage mit einem Betrag von 59.568,61 € und der Ergebnis-
rücklage i.H.v. 19.657,64 € zuzuführen. Die Allgemeine Rücklage beträgt dann 772.619,79 €, 
die Ergebnisrücklage 254.964,53 € (33% der Allgemeinen Rücklage). 
 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über Investitionen im Rahmen des Förderpro-
gramms "DigitalPakt Schule"       
 
Schulverbandsvorsteher Honnens erläutert die Kostenaufstellung für den DigitalPakt. Die 
Schule würde eine Förderung für die Anschaffung und Umsetzung aller genannten Digitalen 
Präsentationssysteme i.H.v. 55.583,65 € erhalten und hätte einen Eigenanteil von 65.841,06 
€ zu zahlen. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig die Freigabe und Durchführung des 
Digital Paktes nach der vorliegenden Aufstellung. 
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10. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Entwässerungskanalar-
beiten       
 
Der Schulverbandsversammlung liegt ein Auftrag der Firma Gerd Paulsen aus Ostenfeld über 
die Oberflächenentwässerung für Entwässerungskanalarbeiten i.H.v. 7.129,29 € vor. Einstim-
mig wird entschieden die genannten Arbeiten für die Auftragssumme durchführen zu lassen. 
 
 
11. Umbau zur Offenen Ganztagsschule; Vorstellung angedachter Maßnahmen mit 
Kostenschätzung       
 

• Frau Petersen von der Lernenbrauchtraum GmbH wird das Wort erteilt. Die Entstehung 
der Offenen Ganztagsschule wird erläutert, welche Verpflichtend ab 2025 ist. Das Kon-
zept der Grundschule zur offenen Ganztagsschule hat überzeugt. 

 
Der Schulverbandsversammlung liegt die Kostenschätzung des Umbaus vor. Die 
Maßnahme beläuft sich auf 4,782 Millionen € Gesamtkosten. Die Schule erhält Förder-
mittel von rund 2,2 Millionen €. Die GM.SH ist involviert und im Herbst/Winter 2022 wird 
sich ein Planer zur Maßnahme vorstellen. 

 
Die vorgestellte Kostenschätzung und Weiterführung der Maßnahme wird einstimmig 
beschlossen. 

 

• Im Zuge der offenen Ganztagsschule wird Gregor Crone vom Kinderschutzbund das 
Wort erteilt. Er berichtet das geklärt werden sollte ob die drei Hortgruppen die aktuell 
bestehen neben der Offenen Ganztagsschule bestehen bleiben. 
 
Die SV Versammlung spricht sich einstimmig für einen Bestand der Hortgruppen aus. 
 

• Es ist angedacht, dass bei dem Beginn der offenen Ganztagsschule der Kinder-
schutzbund die Betreuung der Nachmittagszeiten übernimmt (in Übereinstimmung mit 
der Lehrerschaft). Der Schulverband spricht sich einstimmig für diesen weiteren Wer-
degang aus. 
 

• Die geplante Tartanbahn benötigt eine Lösung. Die Kosten sind im Umbau der Schule 
mit einer Höhe von 418.700 € berücksichtigt worden. Die Tartanbahn soll statt 100 
Meter auf 60 Meter Länge reduziert werden. Der genaue Standort in Bezug auf not-
wendige Umsetzungen der Tribüne usw. wird noch geklärt. 

 
 
Gemäß Beschluss im TOP 2b ist die Öffentlichkeit für die nachfolgenden Tagesord-
nungspunkte ausgeschlossen. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
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Nicht Öffentlich 
 
12. Vertragsangelegenheiten       

 
 
13. Personalangelegenheiten       
 
 
14. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil       
 
Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Es sind keine Zuhörerinnen und Zuhörer mehr da. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich der Schulverbands-
vorsteher Honnens bei allen für die gute Zusammenarbeit und schließt die Sitzung um 20:20 
Uhr. 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher   Schriftführerin 
 
 
 
 


